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Un regard au vécu 

Nous avons terminé notre année par un bilan de fin d’année. Le 24 juin, 

nous avons eu une réunion d'évaluation de l'année. L'année propédeutique 

s'achève, et le samedi 25 juin, jour anniversaire de la mort de Mgr Brésillac 

à Freetown (Sierra Leone + 1859), nous l'avons conclue. Voici un mot d’un 

étudiant sur cette évaluation. « Cette réunion nous a permis de faire un bilan 

général de notre vécu dans notre Maison de formation, Le bilan s’est fait 

sur quatre axes principaux : domaine 

spirituel, humain, communautaire et intellectuel. Tout le monde s’est 

exprimé sur les sujets et nous avons conclu ensemble que le bilan a été 

positif sur tous les points. Après le bilan nous avons fait des propositions 

pour l’année prochaine, En voici quelques unes : reconstruction du 

poulailler, Chapelet le lundi et le vendredi, cours d’initiation à la 

musique, au latin, achat de quelques livres de littérature africaine et 

d’autres documents de base (CEC – Documents du Conciles), une petite 

salle avec des ordinateurs. Nous avons passé une très belle expérience en compagnie du père Walter 

WOAMEDE et du père Silvano Galli qui nous ont appris beaucoup de choses qui pourront nous aider 

dans notre cheminement vers la prêtrise ». (Julius Ahonon) 

Hygiène et protection de l'environnement 

Nous avons aussi eu quelques rencontres. D’abord avec le Père Odilon sur la fonction des médias avec 

la présentation de la nouvelle chaîne de télévision togolaise SMA, ensuite une 

rencontre avec l'Assistante médicale Léa AMEGAVI sur 

l'hygiène personnelle, mentale et sociale, l'assainissement 

de l'environnement, la nutrition, les maladies les plus 

courantes, leur prévention, puis les IST : infections 

sexuellement transmissibles. Avec des films clairs et 

éloquents, elle nous a pris par la main, nous invitant à 

prendre nos responsabilités et à ne pas jouer avec notre vie 

ni avec celle des autres, et à faire très attention à ne pas détériorer 

l'environnement dans lequel nous vivons. 

Baptême d'Augustine 

À la maison, nous avons deux cuisinières, Yolande et 

Esther. Esther a une fille d'un an. En fait, elle a deux 

mères, et beaucoup de frères plus âgés, nos jeunes. En 

fait, elle joue souvent avec eux. Le vendredi 27 Mai, 

nous avons eu le baptême d'Augustine ici, dans la 

maison, le jour même de son premier anniversaire. 

Augustine fait maintenant partie de notre famille. Tous 

les jours, elle est avec sa maman, d'abord sur son dos, 

maintenant elle trottine dans la cour et la maison ou dans 

les bras de nos jeunes. 

 



 

Rencontre des confrères SMA à Agodéké 

Chaque mois, la communauté SMA du sud se réunit pour un moment de fraternité dans les différentes 

communautés. Lundi 13 juin, nous nous sommes réunis au séminaire de philosophie 

d'Agodéké, où vivent 35 jeunes séminaristes SMA qui suivent 

les cours de philosophie chez les Salésiens. Après trois ans, ils 

ont une licence. 

Le séminaire dispose d'une belle terrasse où nous nous sommes 

retrouvés pour un moment de fraternité et de convivialité. 

Pendant qu'un groupe jouait au baby-foot, j'ai fait la 

connaissance de nouveaux pères. Nous avons profité de 

l'occasion pour adresser nos salutations à notre Supérieur 

Général Antonio Porcellato qui fêtait, ce jour, son Saint Patron Antoine.  

Inauguration de la chaîne de télévision SMA Togo 

Un autre événement majeur pour la province SMA du Togo a été 

l'inauguration de la nouvelle chaîne de 

télévision SMA WEB TV Togo. Mgr 

Nicodème Barrigah, notre archevêque, a 

présidé la cérémonie. Il était accompagné du 

Provincial Fabien Sognon, le directeur de la 

chaîne, Amenyaglo Odilon, quelques 

membres de l'Amicale SMA, et plusieurs 

amis. Cette nouvelle antenne se veut un instrument d'évangélisation, 

d'information, de communion et de connaissance des différentes réalités SMA, historiques et récentes. 

Visite de médecins italiens avec Sr Stella 

Le lundi 20, nous avons reçu la visite de 

trois médecins italiens, dont un de la 

paroisse de Santa Maria del Castello, par 

l'intermédiaire duquel nous avons pris 

contact. Ils sont venus prêter main forte à 

Sœur Stella, la chirurgienne responsable 

de l'hôpital de Datcha.  

 

Le centre médical Tové 

J'avais évoqué dans la dernière chronique, le 

Dispensaire que nous sommes en train d'ouvrir dans 

la banlieue de Lomé. Nous avions prévu de le rendre 

opérationnel en juin, mais les formalités 

administratives sont laborieuses. La structure est 

pratiquement terminée, le château d’eau est prêt 

aussi. Voici une photo prise il y a quelques semaines, la citerne est maintenant en place. 

Le nouveau portail d'entrée est placé. 



La quasi-totalité du matériel est acheté et posé ici, en attendant que la maison du gardien soit terminée 

- et désormais habitable - avant que tout soit déplacé vers le nouveau 

centre. Il faudra encore un mois environ pour remplir toutes les 

formalités administratives et présenter le personnel du centre, qui est 

désormais prêt : un médecin, un auxiliaire médical, un analyste de 

laboratoire (laborantin) et l'infirmière responsable du centre.  

Celle-ci est la dernière chronique de Lomé. La semaine prochaine je rentre en Italie. Je reprendrai la 

correspondance à mon retour. 

Lomé, 25 juin 2022 

 


